

にしきおか

- 思考力を高め自主的に学習する子
- 豊かな情操を身につけ思いやりのある子
- しまりを守り最後までやりぬく子
- 心身ともに健康な子

苫小牧市立錦岡小学校
学校便り第6号
令和6年8月30日発行



【学校WebページQRコード】



よりよい2学期に

校長 河毛 幸至

初めに、8月27日（火）には、急な臨時休業の対応を取ることになり、朝からお忙しい思いをさせてしまいました。一日中雨が続き、結構な雨量になるだろうとのことは考えていましたが、6時ぐらいの雨の降り方は予想以上で、雷を伴ったものであり、洪水の心配、道路の冠水、下校時刻までに、また雨が強くなるということも考慮し、苫小牧市内一斉で小・中学校等を臨時休校とすることにしました。警報等が出たのが遅かったことにより、判断が遅くなったこととお詫び申し上げます。

当日、教職員は、すぐに登校中の児童の様子を確認しに行き、登校中の児童に臨時休業であることを伝えました。また、登校した児童についても、保護者に連絡をして、安全に下校できるよう対応しました。その後は、それほどひどい天候にならずよかったですと思っています。

併せて、児童センター、児童クラブ等の対応についてもこの機会に確認することができました。これから何もないことがいちばんよいのですが、何かあった時もしっかりと対応できるよう学校としても準備をしています。

そして、朝の交通安全ボランティアですが、大変助かっています。児童の安全を多くの目で見ていただくことは大切だと思っています。ご多用の中だと思いますが、今後ご理解、ご協力いただけるとありがたいです。

さて、8月26日から2学期が始まりました。今年度は暑さ対策のため、例年よりも長い夏休みとなりました。子どもたちは有意義に過ごしていたでしょうか。最近、「自立した学習者」という言葉が教育用語としてよく見られるようになりました。「自立した学習者」とは、教師などの指導や援助を受けて学びを深めるのではなく、自分の力で課題を設定し、課題解決に取り組み、成果や結果を生み出すことを言います。以前は、教師が主導して、「今日は何を学習するのか」と設定をし、1時間で解決できるよう教師が準備し、意図的に友達と話し合いをさせながら、一人一人ができるようするよう、進めてきました。これからは、このことに加えて、一人一人が学習の中で自己決定する機会を設定し、自分で考えた方法を基に学習を進め、他と協働しながら学びを深めるなどのことをより一層大切にし、「自分で学びを進める」力を養っていくことも学習理解をすることと同じく重要となってきています。

一人一人の学びを進める法の一つとして、効率的に交流する等でICTの活用が重要となってきます。2学期からはタブレット端末の持ち帰りを行っています。学校として、手探りで始めていく部分がありますが、うまくいかないところを修正しながら、児童が自分で考える学習の基礎作りとなるよう、取り

組んでいきます。

長期休業中の宿題の出し方も以前と比べるとずいぶん変わってきました。こういう機会こそ「自分で考えて学ぶ」ことを実践する機会になるのではないのでしょうか。自分の苦手なことを学習する、得意なことを伸ばす、など「やらされる」から「自分で考えてやる」に変わっていくことが大切です。そうすぐには変わりません。しかし、やっていかなければ身に付きません。2学期も試行錯誤しながら錦岡小学校がよりよいものになるよう全教職員で取り組んでいきます。どうぞよろしくお願いいたします。

1学期終業式、2学期始業式

7月26日（金）に、1学期終業式を行いました。1学期終業式では、夏季休業中に楽しみにしていることについて第2学年児童が発表し、代表児童が気を付けてほしいことなどを話したところでしたが、それぞれどのように過ごしたでしょうか。

そして、8月26日（月）から2学期が始まりました。2学期始業式で話があったのよう、「安全に気を付けて生活すること」「互いに助け合うこと」「規則正しい生活をする事」等を目指して、充実した学校生活を送ってほしいと思います。



【1学期終業式の様子】



【2学期始業式の様子】

床のワックス塗り

夏季休業中、児童は休みでしたが、教職員は休暇取得を取得しているときを除き、学校で勤務し、授業や学校行事の準備、通知表の作成、校舎内外の環境整備、校外での研修等を行いました。そのうちの 하나가、床のワックス塗りです。今回は、第4学年の3つの教室を行いました。きれいになった床で、気持ちよく学習してほしいと思います。



【床の様子】

本校スケートリンクの造成中止

例年、本校グラウンドでスケートリンクを造成し、スケート学習を行ってきたところですが、次の理由で今年度から中止することとしました。

○ リンクを造成するために多大な時間と労力を費やすため。

※今までは、勤務時間外の夜中等で、教職員の作業により維持されてきました。

○ スケートリンクの維持のため、児童及び教職員の時間と労力を費やすため。

※降雪があった朝には、教科等の学習時間をリンクの除雪作業に充てていました。

今後、このことによって、本校でのスケート学習は、近隣のスケートセンターでの学習のみとなります。保護者の皆様には、思うところが様々あるとは思いますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

タブレット端末の持ち帰り

別途お知らせしたとおり、8月28日(水)から定期的なタブレット端末の持ち帰りを始めています。今後も、毎週水曜日に持ち帰りをを行う予定ですので、どうぞよろしくをお願いいたします。

また、保護者の皆様には、タブレット端末を入れるケース等を準備していただいたことに、感謝申し上げます。

熱中症対策

立秋を過ぎて暑さが和らいできたものの、暑い日が続いています。本校においても、次のことについて熱中症対策を継続しているところです。

- 気温や湿度等の気象条件や活動内容に応じて、水分補給をするように指導すること
- 暑さ指数(WBGT)や熱中症警戒アラート等を踏まえて、屋内外での運動を中止したり、適宜休憩や水分補給を行ったりして実施すること
- 移動式クーラーを使用したり、適切に換気を行ったりするとともに、軽装をするように指導すること
- 児童の体調を把握し、体調がすぐれない場合は学習活動への参加を控えさせること

さらに、個別に対応してほしいことがありましたら、保護者から学級担任にお知らせください。学校安全上問題がなければ、対応させていただいているところです。

また、各家庭におかれましても、放課後、休日において、熱中症アラート等が出ているときに、お子さんが激しい運動をするなど、熱中症になる危険が高まる行動をとることのないよう、指導願います。

今後も、児童の命と健康を守るための対策に、保護者の皆様と共通理解を図りながら、万全を期してまいりますので、どうぞよろしくをお願いいたします。

令和6年9月の行事予定

2日(月)	後期教科書配付 石拾い
3日(火)	全学年5時間授業 評価作業日① 図書室開館 避難訓練
4日(水)	第4学年科学センター出前授業
5日(木)	第6学年修学旅行1日目 第1～5学年5時間授業 評価作業日②
6日(金)	第6学年修学旅行2日目 第1～5学年5時間授業 評価作業日③

9日(月)	第2～6学年5時間授業 評価作業日④ 石拾い 凌雲中学校見学
10日(火)	第5学年宿泊学習1日目 第1～4、6学年5時間授業 評価作業日⑤ 第1、2学年授業参観・学級懇談
11日(水)	第5学年宿泊学習2日目 第1学年読み聞かせ 第6学年授業参観・学級懇談
12日(木)	第5学年回復休業日 第3、4学年5時間授業 第3、4学年授業参観・学級懇談
13日(金)	全学年5時間授業 定時退勤日
16日(月)	敬老の日
17日(火)	第5学年5時間授業 第5学年授業参観・学級懇談 第1学年、やまびこ学級二計測・視力検査
18日(水)	第2、4学年水泳学習 代表専門委員会(前期最終)
19日(木)	居住地交流 第6学年二計測・視力検査
20日(金)	体力手帳配付 第2学年生活科校外学習 第5学年二計測・視力検査 第1、6学年水泳学習
22日(日)	秋分の日
23日(月)	振替休日
24日(火)	全学年5時間授業 第4学年二計測・視力検査 やまびこ学級水泳学習
25日(水)	第3学年二計測・視力検査 PTA校内清掃 第5学年総合的な学習の時間「みんなちがってみんないい」
26日(木)	第2学年二計測・視力検査 小学校見学会 第3学年社会科見学学習 居住地交流
27日(金)	全学年5時間授業 定時退勤日 体力手帳回収日 第3、5学年水泳学習
30日(月)	学習発表会特別時間割開始 第5学年二計測・視力検査